
 未就学児通園施設に関する在園児保護者アンケート回答結果  

（回答数 198件） 

 

設問１－１ 

現在の利用施設を選んだ理由を教えてください。（複数回答可）     198 件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

選 択 肢 回 答 数 

ア．教育内容・保育内容に魅力を感じたため 57 

イ．開園時間が長いため（預かり保育等） 41 

ウ．自宅から近いため 135 

エ．職場に近いため 23 

オ．施設環境が整っているため 44 

カ．職員体制が整っているため 24 

キ．兄弟姉妹や知り合いが在園している（していた）ため 69 

ク．金銭的負担が少ないため 19 

ケ．小学校へのスムーズな就学に向けた連携がとれているため 34 

コ．子育てについて相談できる体制が整っているため 18 

サ．希望の園に就園できなかったため 13 

回答なし 3 
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選 択 肢 回 答 数 

（以下、自由記載） 

待機児童で特に選ぶ余地もなかったため 1 

指定されたから 1 

住んでいる区が通園区域だったため 1 

住んでいる区で強制的に決まっていた為 1 

妹が 2歳で仕事復帰したく、兄も一緒に通える所を探した。 1 

元々地元で、保育園バスに楽しい思い出がたくさんあるから 1 

小学校就学を考え、同じ小学校に友達が、たくさん行く所を選んだ。 1 

南幼稚園しか空いていなかったため 1 

定員に空きがある園がここだけだったので 1 

通勤経路だったため 1 

 

 

設問１－２ 設問１－１で「ア」にチェックを入れた方にお聞きします。（回答に「ア」を含

んでいない方は、設問２－１へお進みください。） 

具体的に、どのような魅力を感じられましたか。               55 件の回答 

 

裸足保育という点。 

太鼓をやらせたかったから。 

イベントの多さ。 

食育に力を入れていて保育園の雰囲気や清潔感があって良かった。 

園庭が広くてたくさん身体を動かせそうなところと、行事が充実しているところ。 

英語や水泳をやってくれるところ、行事に力を入れているところ、遊具がありきたりのものではな

く楽しそうなところ、園庭が充分広いところ。 

毎月、様々な行事を行っている。毎月、季節に合った行事を行っている。 

子どもの特性に応じた対応をしてくれて、非認知能力を伸ばすことに重点を置いていること。 

裸足保育や、活動的保育が多い、過保護すぎないところ。 

園の雰囲気と個性を大切にしてくれるところに魅力を感じました。また、先生方が大ベテランの

方ばかりで信頼できると思いました。 

習い事を積極的に取り入れてくれる。 

体操や英語教育など。 

園庭が広く元気いっぱい外で遊ばせてくれるから。水のポンプが昔ながらでお気に入り。 

英語、スイミング、和太鼓などの保育内容。 施設設備の良さ、綺麗さ。 先生、園の雰囲気。 
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小学校入学時に学童と同一経営のため連携されているからや土曜日の預かりや病後児保育

が出来るため。 

入園する前にホームページや Facebook などできちんと保育内容を把握する事が出来た。 

英語、スイミング、太鼓、体操だけではなく、生活発表会や運動会のクオリティの高さも魅力に

感じた。 

先生方の熱意、行事への取り組み。 

先生方が明るくて優しい雰囲気。 

裸足保育など自然で生き生きとした生活を送れるようだったから。 

英語やスイミング、体操や太鼓など、こどもを伸ばすことに力を入れている感じがした。 

和太鼓やスイミングなど色々やってもらえる。 

行事なども積極的で雰囲気もよかった。 

和太鼓や、体操、英語遊び、スイミングを園の教育で取り入れているところ。 

様々な体験(食育・英語・スイミング・太鼓など)をさせてくださり園児がいきいきしている点に魅力

を感じました。 

子供が楽しそうに通園してくれている。 

英語やスイミング、和太鼓など保育時間内にしてもらえる為。 

スイミングや太鼓や英語を学べる 園庭が広く遊具なども充実している。 

体操指導、スイミング、太鼓演奏、英語遊びなど充実した取り組みをしていること。また、季節に

合った行事も数多く、いろいろな体験ができること。 

太鼓やスイミングなど、独自性があった。 

雰囲気が子どもの普段の調子と合う感じがしたから。調和する。のびのびと堅くならずに居られ

る感じ。 

先生方が楽しそうにしている姿を見たため。 

運動指導や太鼓指導など体幹を鍛えられるところに魅力を感じた。 

自宅からの距離。 

近いから。 

園庭が広く、裸足保育。 

先生方の人数が多く安全面が安心出来そうと感じたのといろんな経験をさせて下さるようだった

ので魅力に感じました。 

運動会や発表会などの行事に対して力をいれている。水泳教室、太鼓指導、体操指導など、身

体を動かし健康な身体作りに取り組んでいる。評判もよく、子供をしっかりみてくれそうだったか

ら。 

太鼓やスイミング、体操、英語など様々な活動に取り組んでいるところ。 

なかなか手に触れる機会のない太鼓を教えてくれるのが、子供にとって良い経験になると思い

ました。 

太鼓、スイミング、体操、英語等がある。(特に太鼓) 

色々な行事があるため、色々な経験ができること。 
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食育を含む季節の行事を大切にしていることと、英語やダンス、太鼓など様々なアクティビティ

が体験できること。 

英語、体育、スイミングの取り入れ。延長保育。 

子どもたちが生き生きとたくさんの活動に取り組んでいました。 

体操教室や英会話など、子どもが楽しんで取り組めそうな内容があるため。 

太鼓指導。 

英語、太鼓、スイミングをやっていること。 

太鼓、英語、水泳などの体験できるところ。 

様々な活動や行事を取り入れているため。 

和太鼓、スイミング 子供が自ら体を動かす環境。 

日本太鼓の演奏。 

自宅から近く、小学校が隣にある為 

季節に合わせた行事や体験が出来るところ。 

スイミング、太鼓をやってくれる。先生方も良いと聞いていました。 

スイミングや和太鼓。 

 

 

設問２－１ 

現在ご利用の施設を決定する際、他の施設についても利用を検討しましたか。 

195 件の回答 
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設問２－２  

設問２－１で、「ア．はい」にチェックを入れた方にお聞きします。現在ご利用の施設

を決定する際、検討した他の施設について該当する項目にチェックを入れてくださ

い。（複数回答可）                                  70 件の回答 

 

設問２－３  

設問２－１で、「ア．はい」にチェックを入れた方にお聞きします。他の施設を検討し

た理由について教えてください。（複数回答可）                 68 件の回答 
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選 択 肢 回 答 数 

ア．教育内容・保育内容に魅力を感じたため 21 

イ．開園時間が長いため（預かり保育等） 13 

ウ．自宅から近いため 27 

エ．職場に近いため 5 

オ．施設環境が整っているため 8 

カ．職員体制が整っているため 2 

キ．希望の園に就園できなかったため 6 

ク．兄弟姉妹や知り合いが在園している（していた）ため 6 

ケ．金銭的負担が少ないため 1 

コ．小学校へのスムーズな就学に向けた連携がとれているため 6 

サ．子育てについて、相談できる体制が整っているため 0 

回答なし 2 

（以下、自由記載） 

それぞれの園がどんな感じか確かめたかったから 1 

認定子ども園に興味があった為。 1 

希望の子供園に入れなかった場合に困るため 1 

定員に空きがあるかどうか 1 

新しくできるので綺麗な環境に魅力を感じていたため。 1 

給食の素材等にこだわっていたため 1 

現在の保育園に入園できなかった場合に 1 

自分が就職している園のため 1 
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設問３ 

 

選択肢 回答数  

ア．遊びを通した学びの充実（子どもが自由に選んだ遊びの充実） 146 

イ．基本的生活習慣の確立 147 

ウ．体力の向上 117 

エ．自然との触れ合い 122 

オ．季節や時期に応じた行事体験 143 

カ．集団生活を通した子ども同士の関わり 170 

キ．異年齢の子ども同士の関わり 96 

ク．配慮を必要とする子どもへの支援 70 

ケ．小学校入学を見通した教育・保育内容の実施 92 

コ．様々な行事による地域との交流 61 

サ．子育てについての相談体制 59 

シ．長時間保育や病児病後児保育の充実 82 

ス．施設・設備、保育場面での安全対策 111 

セ．送迎環境の整備（通園バスの運行など） 18 

ソ．英語・リトミック・水泳・習字などの学びの選択肢の充実 111 

（以下、自由記載） 

休日保育の充実 1 
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設問４ 

その他、榛東村の未就学児通園施設に関する要望、ご意見等ありましたらご自由

にご記入ください。                                 60 件の回答 
村内の幼稚園の教育のあり方を、もっと充実させてほしい。簡単な読み書き計算や、体力面の

向上も希望します。太鼓や機械運動など色々と実施している村内のこども園と比べると、村内

の幼稚園は物足りなく感じます。 

コロナ等の感染症の情報を共有してほしい。 

子供が安心して通園できるようにしてほしい。先生達の対応に疑問を感じる事が多々ある。 

役員など親への負担を減らしてもらいたい。 

給食での窒息事故などが発生しているので、 食べ物か（ミニトマトや枝豆など）のサイズやカッ

ト方法などを消費者庁のガイドラインに沿ったものにしていただきたいです。 

夜みてくれるところが少ないのであるとありがたい。 

幼稚園、保育園、こども園、どこで過ごしても、就学後差が出ない指導を願います。 先生方の

負担をなくし、指導に専念出来る園がいいと思います。 村の教育の場所が集約されていると助

かります。 

未就学児も土曜保育、延長保育の利用を年度始めから利用したい。可哀想だからという理由で

断られる意味がわからない。こちらも生活がかかっている。 

せっかく幼稚園という施設があるが利用者が少ないので、園を増やすことよりも体制の見直しを

した方が良いと思います。なぜ南部こども園は人気で南幼稚園は不人気なのか、しっかり調査

して時代のニーズに合わせた形へ変えていってほしいです。 

一年半位入園出来ず待機していたので、いつでも入園できるようにして欲しいです。 

預かり保育についてです。夫婦共々、仕事をしています。預かり保育があることが助かっていま

すが、年少の預かり開始が 5 月中旬からのため仕事に支障がでています。4月から預かり保育

があれば働いている親も幼稚園を視野に入れるのではないでしょうか。  

役員活動の親の負担が大きいです。 全てのイベント、運動会はほぼ親が回しています。また集

金も親がしています。両替なども親がやっています。役員の仕事量が多過ぎます。先生方もそ

れが当たり前と思っているように感じます。今の時代に合っていないのではないでしょうか。  

コロナ、インフルエンザ、ノロウイルスなどの流行性の感染症がクラスで出た際の対応について

です。園長は口外しないという考えがあるそうです。いつも何も知らされないため不信感を抱き

ました。 

施設を超えた子供達の交流等あれば、子供の視野も広がるかと思います。 

昨年から北幼稚園の滑り台が、老朽化して使用禁止になっています。令和６年度の予算で、早

めに設置をお願いします！ 

グーグル検索すると、北幼稚園には低評価がついています。 酷い口コミをそのままにしてある

のが気がかりです。 私は息子二人を卒園させていただきましたが感謝しかありません。 遊び

も沢山して欲しいし、 習い事も魅力的で、親では教えられないことも体験できる貴重な機会と思

いますので 両方、出来たらなーと思います。 習い事が多すぎても、子どもはただただ、言われ
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た事をこなしているだけで 本当にやりたいわけでは無いかなと。 親の自己満足が大きいなとも

感じました。 

先生の人数増員、先生の給与反映されるような支援金のような榛東村に勤務したくなるシステ

ム。 人数不足で勤務時間長そう、給与も割に合わなそうな感じがする。 先生の離職は子供に

も大きな影響があるので優秀人材の退職抑制に力をいれていただきたい。 オムツの無料処分

なんていらない。お金をかけるべきところを少しでも改善していただきたい。 

保育用品の金額を抑えてほしい。 また、できるだけ小学校でも継続して利用できる用品を指定

してほしい。 

村内に 1 施設でもいいので日曜日や祝日の一時預かりが出来る施設が欲しいです。 それによ

り榛東村の子育て支援が更に良くなり若い世代、特に子育て世代が榛東村に来て村の更なる

活性化に繋がると思います。 

もう少し体操などの運動を増やして欲しいと感じました。 

支援センターがよく分かりづらく、個人的に利用できなかった。もう少しどのような場所なのか発

信してもらえたら有難い。 

習い事との連携が市外の幼稚園では、見られました。スイミング、ピアノ、など 連携するのも良

いかなと思いました。 昔北部保育園に通っていましたが、卒園旅行に家族と上野動物園に行

きました。中々旅行に行けない家庭でしたので、祖母との初めての新幹線で今でも記憶に残っ

ています。復活させてください。  

小中学校も含まれますが、給食の内容が、他の市町村と同様になっていると感じます。自分の

時は、リクエスト給食などバラエティに富んだ、他市町村の給食にない食育ができていてありが

たい感じでした。家庭での食育は、家族の料理、嗜好に偏りメニューに偏りが生じます。様々な

料理に触れるよう村独自の豊かな発育を目指し、給食を豊かにするようお願いします。村の特

権ではないかと思います。   

食料費高騰については、近隣住民から野菜の買取りを行えば、市場で買うより安価に地産地消

できるのではないかとも考えます。高崎市では、一部の地域でやっています。専業農家を中心

に契約し、多くの兼業農家とも連携するのも地域農業を支える上で良いのではないかと思いま

す。 

早番遅番に預けた時に、日中の様子を聞くことが出来ず寂しい。キッズノートでは全体の様子

がいつでも見られるので良い。個別の様子も聞けるともっと嬉しいです。 

オムツのサブスク化。 

子供の性質や発達状況に関わらず、希望する園に入園ができるような体制を整備してほしい。

全ての希望する方が安心して仕事ができる環境づくりをしてほしい。 

現在の幼稚園を子ども園にしてほしい。 

南幼稚園にもこどもを通わせたが、行事や園内活動で他のこども園と差がありすぎる。 

0 歳児も土曜預かりをしてほしい。 

吉岡や他の地域でもあるように、延長保育の時間帯で希望者はお教室(ピアノや英語など)に参

加できるといいと思います。 
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出来れば榛東中央保育園の様に学童を持っていると親としては安心出来る。小学校との連携

が取れてないと最近は問題視される事が多いので、保育園から小学校までちゃんと繋がりをも

つべきだと思う。そこで小学校の先生(最近事件になる事が多いので！)考え方も変えるべきだ

と思います。 

園庭などで自由遊びをしている時の遊具や乗り物で遊んでいる子どもの安全をしっかり配慮し

てほしい。大人の目の行き届かない死角での事故などに気をつけて保育してほしい。 

手作りバッグ類、統制の箸、４歳児以降統制の鞄の廃止（目的が不明確であるため）。 

村立幼稚園にも通っていましたが、こども園との差が大きいと感じます。幼稚園では、自由遊び

がメインでした。のびのびとできるのはいいことですが、座って学習したり、みんなと何か一つの

ことをしたりする体験が少なく感じました。体操や水泳などこども園の取り組みも取り入れてみて

はいかがでしょうか。 

1 クラスに職員が 2 人は少ないと思います。 問題行動が多い子などに先生の目が行き渡るよ

うにして欲しいです。 

検診の結果に対して先生方が不安を煽るような話をしてくる。 子どもらしい些細な言動、行動

に対してもやたらと心理士と相談した方がいいと勧めてくる。身体の障害があるのかもと不安を

煽るだけ煽って相談した後は特にフォローも無く、園生活に役立てているのかもよくわからなか

った。 園の方針ものびのびと子どもらしく過ごさせたいのか、集団生活や協調性を重んじてい

るのかよくわからず、中途半端でブレている気がする。  

延長保育の時間に習い事ができると嬉しいです。 

前橋の幼稚園であるみたいな放課後クラブ（スポーツ）などがあるといいと思います。 

もし、幼稚園が少子化で廃園になった場合そこを、学童にするのがいいと思います。現在共働

きに出ている方が多いので学童も人数がいっぱいで入れない方が居たりするので。あとは、長

期の休みだけでも入れる学童の人数を増やした方がいいと思います。親も人間なので毎日ずっ

と居ると疲れて子供に対して可愛くないや虐待などに移る可能性もあるかもしれないので、色ん

な面を考えると学童にするのがいいのかなと思います。 

いつも先生方には大変お世話になり、ありがたく感じております。 一緒に子ども達を育てていた

だいてありがとうございます。 

幼稚園も給食費 無償にしてほしい。 

給食費 無償にして欲しい。 

バス通学を利用したい方もいるとおもう。 

仕事で忙しくて、子供の教育などにかける心の余裕がないので、こども園でいろいろな体験や教

育をしていただけるととても助かります。 子供の未来を広げられるような保育、教育をお願いし

ます。 

園長のせいで良い先生たちが辞めてしまうのが心配。 

家庭側からも保育園側からも連絡漏れが多々あって煩わしいので、連絡帳や１日の様子をペー

パーレスにしてアプリ等で対応していただきたいです。  
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病児保育に関して村内の子ども園も保育園はいずれも「あり」となっていますが、利用方法が村

のＨＰにも保育園のＨＰにも何も記載されてなくて実態が分からずすごく利用しにくいので、もっ

と分かりやすく記載して保護者が利用しやすくしてほしいです。 

いつも安心して預けられるのは職員のみなさまのおかげです。ありがとうございます。 

幼稚園の敷地内に先生方の車を止めるのは危険だと思います。小学校の前に駐車場があるの

になぜそちらに止めないのでしょうか？ 

PTA の部会活動は無くしてもいいと思います。 

仕事以外でも時々は預かってもらえるようになると助かる場面もあると思う。親の通院時や余暇

で未就学児を連れて行けないコンサート観覧時など。 

待機児童をなくしてほしい。 

先生による虐待報道も多いので、監視機能の充実があると安心。 

村内の公立小学校に上がる子が多いし、私立だと園の考え方などが合わないと居づらいので

公立幼稚園は必要だと思う。公立幼稚園の給食費補助の不公平というのはなぜか開示してほ

しい。私立保育園はオヤツ代、4 時までの保育なので、不平等ではないのではないかとおもう。 

子どもの数も減り、色々な意見もあるかと思いますが、公立の幼稚園はあった方がよいと思い

ます。榛東村で子育てをしたいと思うご家族が増えるような政策等がより増えれば助かります。 

幼稚園の利用人数の少なさから、時代にあった施設（こども園等）への移行を検討して頂きた

い。共働き家庭も増え、希望する保育園、こども園に入れなかったという声も聞きます。幼稚園

が有効活用されるとそういう問題も軽減されるのではないでしょうか。 

施設環境や教育内容に差がありすぎると感じます。園庭の遊具をみても一目瞭然かと思いま

す。他園を希望しても入れない…という事実は園によって人数が偏っているのかと（人気の園に

は人が集まっている）。これは少子化だけの問題ではないと思います。人が集まる人気の園に

はそれなりの理由があるからです。 

受け入れ時間を 16：00 までにして欲しい。 送迎バスが欲しい。 

集金額をキリよくしてほしい。そのために小銭を作るのが無駄になる為。 

朝番の先生、担任の先生、遅番の先生の情報共有をしっかりしてもらいたいと思います。 

希望保育の期間が多く、こども園ではあるものの保育園として利用している身からすると納得が

いかない。 産後頻回授乳が辛い時に、自我の爆発している上の子を見てもらえなかった。そう

いった姿勢が感じられると、フルタイムでの仕事復帰は無理だなと感じたし、仕事と育児の両立

をするのは本当に難しい地域なのだなと感じた。認可外保育園という選択肢も無いこともあり、

東京から引っ越ししてきて失敗だったと思った。 

公立幼稚園の保育時間を長くしてほしい。公立幼稚園を利用する園児が減ってきているので、

合併する等検討を早期に考えてほしい。給食でアレルギー食を対応してほしい。 
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設問５ 

現在、ご利用されている施設とクラスにチェックを入れてください。（兄弟姉妹がいる 

場合、すべてにチェックをお願いします。）             

  

 

 

 

 

 

 

 

  

3 歳      4 歳     5 歳 

幼稚園  14      16     24 

 

 

 

 

 

 

 

 

0 歳  1 歳  2 歳  3 歳  4 歳  5 歳 

認定こども園    10   18   19   24   19   24 

          0 歳  1 歳   2 歳  3 歳   4 歳    5 歳 

保育園    4    8    10    13   10    8 

 

 


